

REVUE DE PRESSE MARS 2016



Unieux Molière Scrabble participera à la finale nationale interclubs



L'association Unieux Molière Scrabble est devenue championne régionale de Scrabble duplicate. Le week-end dernier, cette équipe, composée de ses meilleurs joueurs (Philippe Chambert, Guy Daurat (arbitre), Nicolas Aubert, Joël Arnollet, Elisabeth Carrez, Didier Gidrol, Tiphaine et Gilles Boiron), s'est imposée très largement lors de la phase régionale en dominant les équipes de Vourles et Lyon. Cet excellent résultat se reflète aussi au niveau national puisque l'équipe unieutaire est classée cinquième. Elle devance des équipes comme Montpellier et Marseille. Unieux Molière Scrabble obtient son billet pour la grande finale qui regroupera les 16 meilleurs clubs de France. Cette finale aura lieu les 11 et 12 juin à Bron. Ce groupe s'entraîne les mercredis soir à partir de 20 heures, salle de la Croix-de-Marlet. Les séances sont ouvertes aux débutants comme aux joueurs de tous niveaux.

VOREPPE

43 écoliers ont participé à la finale du championnat régional de scrabble scolaire



Les enfants ont découvert le scrabble en début d'année scolaire.

Ce dimanche, tous les jeunes scrabbleurs d'Isère, Savoie, Haute-Savoie, Drôme, Hautes-Alpes et Ardèche se sont retrouvés à Pommiers pour les finales du championnat régional de scrabble. Deux tournois étaient au programme. A commencer par la finale du concours de scrabble scolaire le matin, qui faisait suite à des initiations dans les écoles et où 43 écoliers de CE2, CM1 et CM2 (entre 9 et 11 ans) se sont affrontés. Des arbitres officiels de la fédération française ont dirigé les parties et Vincente Odier, la responsable régionale du scrabble scolaire a assuré l'organisation avec des bénévoles.

Deux parties de 10 coups furent jouées. Les mots étaient connus des enfants, mais encore fallait-il les voir. Une dizaine d'enfants est arrivée à avoir un pourcentage de

points trouvés supérieur à 50 %, ce qui est déjà bien car ils ont tous découvert le scrabble en début d'année scolaire. Quatre élèves de l'école Stendhal et deux de l'école Achard (Voreppe) participaient à la compétition.

Oscar Balmer, de Seynod, a tout gagné : les deux parties, et donc le tournoi avec une avance confortable sur le second. Son mérite est d'autant plus grand qu'il est en CM1, et a donc battu les CM2. Les huit premiers du classement général sont qualifiés pour la finale nationale qui aura lieu à Paris le samedi 4 juin.

L'après-midi avait lieu le championnat régional scolaire. Dans la grande salle de la maison du temps libre, les 45 poussins ont écouté les consignes préalables aux parties et se sont appliqués... Il y eut deux parties de 12 coups. La

première partie fut gagnée par Antoine Deutsch d'Aix-les-Bains, et la 2^e par Guillaume Guerlach de Seynod.

Une jeune Voreppine remporte son tournoi

Au classement final, les clubs de Seynod et d'Aix-les-Bains se sont partagés les quatre premières places qualificatives pour la finale en Franche-Comté mi-avril.

En parallèle huit benjamins, cadets et juniors ont joué deux parties entières dans la petite salle.

Certains mots étaient peu connus. Delphine Odier, de Voreppe, a gagné la première partie, et Quentin Chevolut, de Seynod, la seconde.

Au cumul, Delphine l'a emporté devant Quentin et Titouan Olivier-Choupin de Mirebel.



La Voreppine Delphine Odier a remporté la première partie des plus grands et le tournoi au cumul.



Le podium des poussins. Derrière, Vincente Odier, responsable régionale du scrabble scolaire s'est dit satisfaite du bon déroulement du tournoi.

Montchal - Quatre écoliers aux championnats régionaux de Scrabble

Une des activités proposées aux élèves de CM (cours moyen) du RPI (regroupement pédagogique intercommunal) Cottance-Montchal pendant les temps d'activités périscolaires (TAP) est une initiation au Scrabble duplicate.

Cette manière de jouer ne laisse aucune place au hasard et est très pédagogique. Outre l'orthographe, elle permet de travailler la conjugaison, le vocabulaire et le calcul mental. Samedi, avaient lieu à Saint-Genis-Laval (Rhône) les championnats régionaux scolaires. Quatre enfants du RPI y ont participé. Contrairement à Mathieu Colas, l'an dernier, aucun d'eux ne s'est qualifié pour le championnat de France. On peut cependant souligner la très bonne performance de Robin Paire, scolarisé en CM1 et qui a un an d'avance. Il termine 5e poussin alors que les quatre étaient qualifiés pour partir en Franche-Comté. Toutefois, il a l'avenir devant lui puisqu'il sera encore poussin pour deux saisons.

Tiphaine Gas, en route pour les championnats à Agadir

Tiphaine Gas, 17 ans et demi, a obtenu sa qualification pour la 4^e année consécutive aux championnats du monde francophone de scrabble duplicate. Après Rimouski (Canada) en 2013, Aix-les-Bains en 2014, Louvain-La-Neuve (Belgique) en 2015, Tiphaine partira en juillet 2016 à Agadir (Maroc) pour représenter les jeunes français.

Elle a d'abord accompagné quelquefois sa maman à l'entraînement puis a surtout arbitré des parties à ses débuts, un peu déroutée à 12 ans par la difficulté du vocabulaire. Après une ou deux années d'hésitation où elle a joué au scrabble épisodiquement, elle accroche véritablement au jeu à partir de l'année 2012. Elle obtient très rapidement des résultats promet-

teurs, ce qui lui permet d'être sélectionnée dès l'été 2013 pour les championnats du monde.

Étudiante à Lyon 2

Aux championnats de France scolaire 2015, elle termine 7^e en individuel et 4^e en paires. Tiphaine est actuellement classée 9^e et 1^{re} féminine au niveau national dans la catégorie jeune de moins de 18 ans.

Parallèlement au scrabble, après l'obtention d'un baccalauréat scientifique en juin 2015, elle poursuit des études en première année de licence en sciences cognitives à Lyon 2 et souhaite devenir institutrice. Elle a également longtemps pratiqué le badminton et possède son premier niveau de plongée sous-marine.



Tiphaine Gas s'est qualifiée pour le championnat du monde de scrabble jeune.

SAINT-QUENTIN-FALLAVIER

Pas de trêve pendant les fans de scrabble

Le club de scrabble de Saint-Quentin-Fallavier (SCSQ) a été fondé en 2001. Affilié à la Fédération française de scrabble, il compte une vingtaine d'adhérents âgés de 17 à 77 ans. Une partie de ses membres participe régulièrement à des compétitions régionales ou nationales, voire mondiales (qualification en 2016 pour la 4e année consécutive de la benjamine du club au championnat du monde francophone qui se déroulera cette année à Agadir).

Le club joue en formule dupliqué où chaque joueur a le même tirage et essaie de trouver le mot rapportant le maximum de points, chaque coup est joué en trois minutes. Au bout du temps régle-

mentaire, le joueur inscrit sa solution sur son bulletin avec son nombre de points. La meilleure solution (donnée par ordinateur, un arbitre gérant la partie) est placée sur la grille par tous les joueurs. Au coup suivant, tout le monde repart donc avec le même mot placé sur la grille et l'arbitre tire de nouvelles lettres, la partie est finie quand toutes les lettres ont été jouées.

Trois séances d'essai, rendez-vous le jeudi à 20h, maison des associations, 1^{er} étage. Le club fonctionne toute l'année, vous pouvez commencer quand vous voulez. Renseignement au 04 78 20 61 50 ou 04 74 94 32 76.



Désormais, les rencontres du scrabble ont lieu à la maison des associations, salle 101.



Houplines – Finale de Scrabble Scolaire : 100 jeunes accrochés aux grilles

Ce samedi, les neurones étaient en ébullition à la salle des fêtes d'Houplines. Dans une atmosphère studieuse, les meilleurs jeunes de la région se sont affrontés en finale du concours de Scrabble scolaire. Organisée par l'Amicale Scrabble d'Houplines, l'épreuve ouvrait les portes pour la finale qui aura lieu à Paris en juin.

Les premières copies ont été envoyées aux écoles et collèges en octobre dernier. Au total, 74 établissements de la région ont répondu favorablement. En décembre, plus de 2 700 élèves des classes de ce2 à cm2 et quelques collégiens, ont ainsi participé aux épreuves qualificatives de scrabble scolaire. Samedi, ils étaient 96 jeunes qualifiés pour la finale à Houplines qui a fait salle comble, avec autant d'accompagnants et de parents. Impressionnant !

Il y a quelques années, on dépassait à peine la dizaine de participants. *« Aujourd'hui, c'est une vraie réussite ! »*, savourait le président de l'association de scrabble houplinoise Philippe Delaire *« J'avais une bonne équipe houplinoise qui m'ont bien aidé à l'organisation, tout comme les bénévoles d'autres clubs. »*. Visiblement, il y avait des jeunes enfants venus avec l'envie de gagner. Plus de la moitié était novice pour ce type de confrontation qui récompensait les trois meilleurs par catégorie de classe (voir photo des lauréats) *« C'est des joueurs ! Certains ont fondu en larmes, impressionnés par tant de monde. Ils se sont mis trop de pression »*, observait Philippe Delaire lors des tirages de lettres.